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本报讯 （记者 张俊霞 通讯员 闫
明）近日，记者在随市委市政府督查局
对经济技术开发区民生实事办理情况督
查时发现，该区坚持保民生促发展工作
主线，积极保就业、促创业、提技能，
提前完成三项全年民生实事工作任务，
城镇新增就业2986人。

保就业。今年以来，经济技术开发
区人社部门以实现高质量就业为目标，
一手抓疫情防控、一手抓就业服务，统
筹线上线下招聘资源，拓宽就业渠道，
实现辖区就业率稳中有升。通过“漯河
经开人社”微信公众号及小程序、招聘
网站等，引导辖区群众在家门口就业，
上半年帮助辖区企业招聘3000余人。通
过举办校企合作、返乡人员就业对接会
等活动，稳步推进高校毕业生、农民

工、就业困难人员等重点群体就业。实
行“一企一策”保障用工，围绕区内重
点项目、新建企业成立服务项目用工领
导小组，人社部门牵头，招商、经济发
展、市场监管等部门联动服务，开展用
工前置服务。目前，该区人社部门已为
新开工项目自嗨锅、马家麦坊、宏途二
期储备员工900余名。

促创业。人社部门充分发挥创业
带动就业作用，全面落实各项创业扶
持政策，加大创业担保贷款政策扶持
力度，创业工作取得新成效。积极培
育创业主体，把支持农民工等返乡创
业作为推动经济高质量发展、实施乡
村振兴战略的重要抓手，全力助推返
乡人员创业。加大政策宣传力度，组
建政策宣讲服务团，通过线上线下多

层次、多形式、高密度宣传，使创业
优惠政策应知尽知、应享尽享。优化
业务经办流程，持续推进一张身份证
申请个人创业担保贷款工作，提升工
作效能。今年以来，金融机构共为恒
瑞加友食品、华塑实业、鲜谷筷厨等
企业发放创业担保贷款1120万元，实
现创业带动就业600余人。

提技能。扎实推进“人人持证、技
能河南”建设，在扩岗稳岗的同时，坚

持需求导向，扩大培训规模，着力提升
就业技能确保群众稳定就业。目前，全
区开展电子商务、电工、养老护理、育
婴师等职业技能培训37期，1607人接受
培训。加快企业自主评价工作进度，目
前，辖区16家企业已申报自主评价机构
认定，卫龙、利通液压、中粮、汇龙液
压、中国电建等9家企业完成自主评价认
定3513人次，其中高技能人才认定2052
人次。

经济技术开发区

保就业 促创业 提技能
本报讯（记者 郭勇睿） 7月

18日夜10时许，市委常委、市纪
委书记、市监委主任师维到经济
技术开发区方舱隔离点，看望慰
问工作人员，调研指导工作。

近期，按照省有关部门统一安
排，经济技术开发区方舱隔离点接
收了来自驻马店市的隔离人员。

在方舱隔离点，师维详细了
解安全区、生活区、隔离区等情
况，询问疫情防控措施落实情况。

师维强调，面对这次隔离人
员多、隔离时间长、管理难度大
的实际情况，要从严从紧从实从
细抓好疫情防控工作。隔离点领
导干部要躬身入局，认真履行职
责；工作人员要坚持学规范、用
规范，严格落实各项管理规定，
关心关爱隔离人员，对发现的问
题要及时反馈，对突发情况要加
强沟通、快速处置，为全省疫情
防控工作做出贡献。

严格落实管理规定
关心关爱隔离人员
师维夜访方舱隔离点

本报讯（记者 张晨阳） 7月
19日，市政协副主席赵改焕带领
部分政协委员到经济技术开发
区，对新侨企业创业创新情况进
行调研。市政协港澳台侨委、市
侨联等部门负责同志参加调研。

赵改焕一行先后到漯河泓一
食品有限公司、漯河市青山高科
技生物技术开发有限公司、河南
宏绿食品有限公司等企业，通过
实地走访、座谈交流，深入了解
我市新侨企业服务经济发展及创

新创业情况，倾听侨企需求，解
决侨企难题。

赵改焕指出，经济技术开发
区要持续发挥好“筑巢引凤”的
作用，更好地凝聚侨界力量，为
新侨企业创新创业提供服务，团
结凝聚新侨人才，畅通建言献策
渠道，持续推进新侨工作在联络
联谊上有拓展、在服务发展中有
成效、在育才引智上有突破，让
新侨人士成为助推我市经济社会
高质量发展的新力量。

政协委员调研
新侨企业创业创新情况

面对炎热天气，有这么一群人，他们与高温较量，默默坚守在各自的岗位
上，为城市发展贡献着自己的力量，用辛勤的汗水诠释了劳动最光荣、劳动最美
丽的深刻内涵。我们将镜头聚焦在这些高温下坚守岗位的劳动者身上，向他们致
敬！

阳光很烈 你们很美

7月18日，在我市一重点项目施工工地，工人不畏高温坚守岗位。
本报记者 焦海洋 摄

7月18日，市公安局交通管理支队秩序管理大队执勤人员冒酷暑指挥交通。
本报记者 范子恒 摄

7月18日，在漯河车站编组场，铁路工人正在调车。
本报记者 焦海洋 摄

▲

▲7月18日，在我市某企业院内，国网漯河供电公司工作
人员在烈日下抢修线路。 本报记者 范子恒 摄

（上接01版）
会议研究了推荐省人大代表履

职先进个人有关情况，听取了市七
届人大常委会第四十八次会议建议
议程草案的汇报。会议决定，市七
届人大常委会第四十八次会议于8
月份召开。建议议程为：一、审议
《漯河市物业管理条例（草案）》
（二审）；二、听取和审议市人民政
府关于漯河市2022年上半年国民
经济和社会发展计划执行情况的报
告；三、听取和审议市人民政府关

于漯河市 2021 年财政决算 （草
案）和2022年上半年财政预算执
行情况的报告；四、听取和审议市
人民政府关于2021年度市级预算
执行和其他财政收支情况的审计工
作报告；五、听取和审议市人民政
府关于全市科技创新工作情况的报
告；六、听取和审议市人民政府关
于全市民族工作情况的报告；七、
听取和审议市中级人民法院关于全
市法院破产审判工作情况的报告；
八、其他事项。

市七届人大常委会第120次
主任（党组）扩大会议召开

本报讯（记者 刘 丹） 7月19
日，副市长周剑带队到漯河食品职
业学院调研省食品实验室、食品科
创园建设工作。

当天下午，周剑一行实地察看
了省食品实验室施工进展、内部装
修及食品科创园项目施工筹备等情
况，听取有关工作汇报，对存在的
问题明确整改时限。

周剑强调，对于省食品实验室
建设工作，各级各有关部门要增强

大局意识、责任意识、时间意识，
加强统筹管理、强化过程监管，对
标国家重点实验室建设标准，优化
施工方案和流程，严格装修标准和
进度，倒排工期、挂图作战，确保
各项工作按照时间节点快速推进、
高标准落到实处。对于食品科创园
项目，要进一步优化设计方案，加
强协调沟通，做好土地组卷、线路
迁改等各项前期准备工作，确保8
月底前开工建设。

强化统筹管理
加快施工进度

本报讯（记者 陶小敏 实习
生 于晓帆） 7月19日晚，全市迎
接中央依法治国办法治建设工作
督察动员会召开。市委常委、市
委政法委书记李中华主持并讲话。

会议对做好迎接中央依法治
国办莅漯督察法治建设工作进行
了安排。

李中华强调，要思想高度重
视，主动认领任务，明确分工，
立即行动，全力以赴做好迎检工
作。要加强组织领导，责任到人

到事，加快进度，聚焦重点，确
保各项工作高质高效落实。要准
备好汇报材料，精心准备迎检点
位，有侧重地反映特色亮点工
作，掌控风险点，抓好薄弱环节
的整改提升，做好问题的反馈解
决。要真正扛起责任，按照任务
分工和责任清单，对标对表无条
件抓好落实。要高效协同，牢固
树立全市“一盘棋”思想，凝聚
强大工作合力，取得迎检工作的
圆满成功。

全市迎接中央依法治国办
法治建设工作督察动员会召开
李中华主持并讲话

改造后的二针家属院面貌焕然一新。

■文/图 本报记者 张玲玲
今年以来，市住建局紧紧围绕全市

创建更高水平全国文明城市工作大局，
全力推进住建系统创文工作，较好完成
各项创建任务。7月19日，记者先后到
乐道、老旧小区、建筑工地等，实地感
受创建成果。

7月19日，在市区泰山路与海河路
交叉口附近，新修的彩色乐道令记者眼
前一亮。“截至7月10日，黄山路、金山
路、洪河路的乐道已建成并投入使用，
海河路乐道主体工程已完成，目前正在
进行收尾工作。”市住建局工作人员说。

当日，在太白山路沙河桥桥北的施
工现场，伴随着挖掘机的轰鸣声，数十
名工人干得热火朝天，一辆洒水车正在
降尘保湿作业。“该项目预计7月底主体
完工。桥北的断头路打通后，太白山路
和滨河路连通，不仅方便市民通行，还
方便市民前往沙澧河风景区游玩。”市
住建局工作人员说，“截至7月10日，
全市共打通7条断头路，韶山路等5条
断头路正在施工。”

优美的小区环境，有利于提升居民
幸福指数。在召陵区盛隆碧水湾小区，
墙体粉刷一新，施工人员正在安装统一
的空调外机挡板。“改造前，市住建局
工作人员多次征求居民意见、勘查现

场。小区的水、电和墙体改造后，楼道
也被整修一新。我们是小区改造的最大
受益者。”该小区业主张俊玲说。

在建设路二针家属院，居民已经享
受到老旧小区改造带来的实惠。“家属
院改造前脏乱差，改造后路平了、灯亮
了，还成立了业主委员会，俺住着可舒
心。”居民刘阿姨说。

为给居民创造一个更加舒适的生活
环境，市住建局倒排工期、挂图作战，
加快推进老旧小区改造。目前，建成区

内纳入中央补贴的17个老旧小区改造项
目已全部开工，预计 9 月底前完成 8
个，剩余项目10月底完成。

在经济技术开发区湘江路锦绣城北
入口附近，道路平坦整洁，非机动车停
放规范；建筑围挡上张贴着不同主题的
公益广告。记者了解到，市住建局实行
县级干部分包建筑工地制度，14个县级
干部分包40个建筑工地，坚持“下沉
式”检查，对不符合标准的问题现场交
办；开展安全文明工地评选活动，将施
工现场环境、文明施工管理、公益广告
设置作为一票否定的内容；明确工地围
挡、公益广告设置标准，使工地围挡成
为创文宣传阵地和展现城市文明的窗
口。

“我们将抓‘紧’工程推进、抓
‘准’重点工作、抓‘严’行业监管、
抓‘实’创建成效，全局参与、全力攻
坚，确保高质量完成各项工作，以实际
行动向市委、市政府和全市人民交上一
份满意答卷。”市住建局党组书记、局
长舒畅表示。

市住建局：让城市更宜居生活更美好

本报讯（记者 齐国霞）近年
来，市民政局充分发挥红白理事
会作用，推进移风易俗，培育文
明乡风。

自2020年年底我市各村（社
区） 红白理事会相继成立以来，
各村通过设置宣传栏、张贴宣传
标语、发放倡议书等方式，广泛
宣传成立红白理事会的重要意
义。同时，村 （社区）红白理事
会成员利用入户走访的方式，向

群众广泛宣传婚事新办、丧事简
办，推动移风易俗。

在推进移风易俗工作过程
中，各村 （社区）把党员领导干
部、公职人员作为婚丧改革的实
践者、示范者，要求他们严于律
己、以身作则，引领移风易俗和
婚丧改革新风尚。

如今，红白理事会已成为村
（社区）调解纠纷、和谐邻里、移
风易俗的纽带。

推进移风易俗
培育文明乡风


